

LE DISCOURS SUR LE BUDGET DE L'HONORABLE J. E. MICHAUD

Le député de Madawaska ne veut pas que le gouvernement sacrifie davantage les Terres de la Couronne aux mains de quelques gros financiers qui en retirent des millions tandis que le journalier peine misérablement.—Son amendement au budget veut aussi que le gouvernement profite du "Canadian Farm Loan Act" pour venir en aide aux cultivateurs.

Cettechambre vot avecalarme la tendance toujours grandissante manifestée récemment en tant de différentes occasions par le gouvernement provincial à permettre le contrôle de notre domaine forestier et de nos pouvoirs d'eau de passer entre les mains de quelque monopoles avec le résultat que les ouvriers de la province ont exploité et que les producteurs de bois de pulpe sont privés d'un prix raisonnable pour leurs produits, tandis que, en même temps, les monopolistes font des millions avec le simple droit de couper du bois dans le domaine public, et cette Chambre est d'avis que la province devrait prendre avantage des provisions du chapitre 43 des Statuts du Canada intitulé, "The Canadian Farm Loan Act, 1927"

Voici un bref résumé du vigoureux discours par l'hon. M. Michaud, député de Madawaska.

Je félicite le secrétaire provincial qui a présenté avec éloquence et habileté son discours du budget. Cette Chambre réalise parfaitement bien que du côté du gouvernement nul n'est mieux qualifié pour s'acquitter la tâche que vient de remplir mon honorable ami qui a réclamé tout le mérite pour ce qui est arrivé de bon dans la province et qui, en même temps, a eu soin de passer légèrement sur les côtes les plus sombres du tableau.

Le secrétaire provincial a peint en rose les conditions telles quelles devaient exister. Peut-être: mais certainement pas telles qu'elles sont. La situation est loin d'être satisfaisante dans toute la province. Je suis content de constater que l'agriculture a fait des progrès et qu'il est permis de nourrir des espoirs à son sujet pour l'avenir. Le ministre de l'Agriculture a eu le bon sens de comprendre qu'il fallait bien marcher sur les traces de ses prédécesseurs. Le secrétaire-provincial prétend que la situation de l'ouvrier est meilleure; qu'il y a plus d'argent dans le pays et que ceux qui nous ont laissés devant les dernières années passées nous reviennent. J'aimerais bien partager ses vues, mais le ministre a oublié de nous signaler particulièrement les localités où il observe ces signes de prospérité. Je suis sûr qu'il en a pas beaucoup dans la province. On a prétendu que la critique de l'opposition portait d'un sentiment de désappointement, cela est peut-être vrai; mais ce désappointement est le reflet de l'opinion publique. Nous sommes déçus en face de tant de promesses violées. On a commencé de diverses manières le discours du trône. Certains l'ont trouvé trop long, d'autres trop court; dans mon opinion ce discours donne une juste idée de la carrière du gouvernement et de son programme pour l'avenir. L'opposition approuve le paragraphe qui annonce la nomination d'un plus grand nombre de représentants agricoles: elle approuve aussi les démarches qui seront faites dans l'intérêt de l'hygiène publique et contre la tuberculose, bien que les membres du gouvernement, actuel, lorsqu'ils étaient dans l'opposition, dénonçaient avec beaucoup de violence la conduite du Dr. Roberts, alors ministre de l'Hygiène Publique; c'est un compliment à faire au Dr Roberts que de suivre le programme qu'il avait tracé.

Je regrette l'absence du ministre de l'Hygiène, le Dr. Taylor, qui est retenu chez lui pour exercer sa profession à cause de l'absence d'autres médecins. Le député de Westmorland, le Dr. Oulton et celui de York, le Dr. Dugan, pourraient bien le remplacer comme ministre. Dans le cas où l'un et l'autre refuserait d'accepter ce poste, M. Tilley, le président du conseil exécutif, accepterait volontiers cette charge, pourvu qu'on l'accompagnât du titre de premier-ministre. Tout le monde sait que le président

du conseil ambitionne les plus hauts honneurs. En certains quartiers, on a mal interprété les paroles du chef de l'opposition qui ne veut pas que l'on donne de la préférence au dollar américain au désavantage de la piastre canadienne. Nous voulons du capital étranger mais ce capital doit payer pour ce qu'il obtient. Le gouvernement nous dit de tourner les yeux vers la province de Québec pour justifier sa politique concernant nos ressources naturelles. Je conseillerais au gouvernement de suivre l'exemple de Québec et de concéder aux plus hauts enchérisseurs le développement de nos ressources.

En ce qui concerne les balls à longs termes, des terres de la Couronne aux moulins de pulpe et de papier, j'émetts l'idée que nous devrions nous réserver le bois franc sur les limites en question: ce qui permettrait à la province de vendre ce bois franc à ceux qui veulent en faire usage, soit dans la manufacture ou soit autrement. Je suis surpris que per sonne n'ait parlé du développement de l'électricité. Seul, pratiquement, le député de Queens a fait un appel en faveur de ses électeurs pour l'électricité à bon marché. Il suffit de lire le rapport de la Commission électrique pour constater que le développement de Musquash était amplement justifiable et c'est avec plaisir que j'observe que la politique de l'ancien gouvernement se propose de l'étendre plus loin. C'est une chose bien étrange que la chambre n'est pas encore en sa possession aucun renseignement concernant la Meductic. Le rapport sur le Meductic a voyagé entre la commission, le gouvernement et les ingénieurs, mais il n'a pas encore été déposé en cette Chambre ou soumis au peuple. Peut-être y a-t-il divergence d'opinion entre les membres du gouvernement. Il est évident que le président de la commission électrique est un converti et qu'il favorise maintenant l'étatisme et on peut dire la même chose du ministre des Terres de la Couronne, en autant que Meductic est concerné. D'un autre côté, le député du comté de St-Jean est contre l'étatisme. Malgré ces indifférences d'opinion, le peuple de la rivière St-Jean demande à grands cris l'électricité à bon marché et le peuple a droit d'avoir tous les renseignements possibles sur Meductic.

Le Ministre des Terres de la Couronne attribue au nouvel acte des mines, certaines découvertes qui ont récemment été faites dans la province. J'espère que nos minières seront conservées pour le peuple de la province et ne seront pas mises entre les mains des spéculateurs.

Le gouvernement s'est attribué beaucoup de mérite pour la nouvelle loi des liqueurs et la police provinciale. L'opposition n'a rien à dire à ce sujet pour le présent. Je dirai seulement que le gouvernement a eu soin de contrôler les nominations qui ont été faites sous la loi des liqueurs. La commission n'a pas rempli les espérances que l'on fondait sur elle et elle n'a pas exclu la politique de son administration. A une seule exception, toutes les nominations ont été confiées à des partisans du gouvernement.

Je concède qu'il existe une certaine nécessité d'avoir une police provinciale, mais je trouve que l'on a dépensé fortement de l'argent sur son compte.

La somme de \$55,000 dépensée pour des habits et pistolets et autres choses semblables me paraît exagérée.

On aurait pu dépenser ailleurs à meilleurs profits au moins une partie de ce montant.

Le secrétaire provinciale se vante beaucoup d'avoir un surplus de \$15,000 durant le dernier exercice financier. Quand le gouvernement Veniot n'avait que \$3,500,000 de revenu au lieu de

\$5,000,000 l'opposition du jour critiquait vertement les dépenses nous accusait d'extravagance et prétendait qu'il nous était possible de mettre de l'argent de côté. Les membres du gouvernement ont violé leur promesse d'économie. La population n'a pas augmenté. Pourquoi dépenses nous plus dans l'administration des affaires publiques? Non seulement le gouvernement actuel dépense le revenu de \$5,000,000, mais il augmente aussi les dépenses imputables au capital. Durant la dernière campagne électorale, il promettait de retrancher. Ont-ils accompli leurs promesses. Dans quel département les ont-ils accomplies? Certainement pas dans le département des Travaux Publics? Les contrats ne sont pas accordés aux plus bas soumissionnaires et où les exigences politiques dominent tout, au point que même les amis de l'administration sont indignés. L'augmentation des revenus du gouvernement est due au subside fédéral, aux taxes payées par le Canadien National et aux droits de succession, à l'augmentation du nombre des automobiles et de l'emploi de la gazoline. Ces revenus ne sont pas dus aux talents spéciaux des administrateurs de la province. C'est surtout à l'opposition et au parti li-

béral que revient le mérite d'avoir obtenu une augmentation des subsides fédéraux et le paiement de la taxe du chemin de fer National. Au sujet de cette dernière taxe, le gouvernement aurait dû n payer une partie aux municipalités; au lieu de faire cette acte de justice il s'est emparé de tout le montant.

Le gouvernement actuel n'a rien fait pour protéger le trésor de la province contre les déprédations de ses amis.

Le secrétaire provincial nous a invité à lui faire des suggestions utiles et je vais prendre avantage de cette invitation. Je conseillerais au Gouvernement de suivre l'exemple des bons hommes d'affaires quand ils obtiennent des profits inattendus: qu'ils les mettent dans un fonds d'amortissement spécial pour payer la dette publique. Cela serait un indice de prévoyance pour l'avenir. On a dit que le domaine public valait \$75,000,000 dont la province ne retirait guère plus que un pour cent. Pourquoi ne pas en vendre une certaine partie et en appliquer les recettes à un fonds d'amortissement qui rapporterait plus qu'un pour cent. J'approuve entièrement les arrangements qui ont été faites au sujet de l'immigration entre le gou-

FAITES votre RESERVE Maintenant



Jambon Domestique — quantité limitée — à prix raisonnable. Donnez votre ordre dès maintenant.

POULET et Volaille frais toujours en main à un prix spécial pour Pâques.

Le meilleur Boeuf de l'Ouest ainsi que Porc, Agneau, Veau et Mouton.

Livraison à domicile — Téléphones chez

McAlindin Bros.

Bouchers

Rue Canada

Edmundston, N. B.

Téléphone 200

voisin du magasin Rice

Dames
Magasin de Haute Qualité



Elles Sont Venues..... Elles Ont Vu..... Elles Ont Achete.....

C'est l'histoire de tous les jours depuis notre première ouverture de

Marchandises Pous Dames

Les dames d'Edmundston sont devenues très enthousiastes de notre choix de Manteaux et Robes. Styles les plus récents — couleurs nouvelles et variées — prix bien raisonnables.

Nous vendons les BAS pour Dames—la célèbre marque Luxite—nuances du printemps recommandés par le fameux couturier DRECOLL de Paris.



Et en plus—POUR CHAQUE PIASTRE D'ACHAT NOUS VOUS DONNONS UN BILLET QUI VOUS PROCURE UNE CHANCE DE GAGNER LE BEAU COACH PONTIAC.

David Moscovicz

Edifice Madawaska

Edmundston, N. B.